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大四那年，就读于清华大学的贾博通过申请
和选拔，受清华大学国际组织实习专项基金资
助，成为了联合国儿童基金会 （UNICEF） 的实习
生，于 2019 年 1 月开始了他在国际组织的第一份
实习工作。

联合国儿童基金会在瑞士日内瓦有自己单独
的办公楼。日内瓦的儿童基金会大楼一共8层，其
中第6层一整层是贾博实习所在的部门——紧急计
划办公室。紧急计划办公室是联合国儿童基金会
紧急援助的协调中心，主要是对儿童基金会地区
办公室进行支持。贾博所在团队的主要工作是负
责紧急援助中的儿童教育，对接处于灾难中的国
家，为他们提供实地培训和远程指导等援助。

让贾博自豪的是，实习中他出色地完成了一
个较大的报告分析项目。他介绍道，每个需要紧
急援助的国家中都有当地的人道主义救援团队，
他们的工作之一是完成每年一期的工作计划，主
要阐述这个国家对于紧急援助的需求和未来一年
的援助计划。而贾博接到的具体工作就是分析其
中教育与儿童保护的联系，通过阅读儿童保护需

求的相关文献并进行定性、定量分析来形成报
告，最终得以展示。这份报告的反响很好，贾博
也因此获得上司的多次表扬。

在联合国儿童基金会的这份实习工作更加坚
定了贾博在国际组织工作的决心。实习结束后，
他又申请了国家留学基金委的项目，在联合国粮
食与农业组织总部实习。

在联合国粮农组织工作期间，贾博亲身感受
到了中国在国际治理方面影响力的提升。2019年7
月入职实习的贾博，正巧赶上联合国粮农组织新
任总干事屈冬玉的上任，他是联合国粮农组织历
史上首位中国籍总干事。同年 11月，中国常驻联
合国粮农机构代表处与联合国世界粮食计划署联
合举办南南合作边会，开幕式上进行了中国民乐
演奏、民族舞蹈、汉服走秀等文艺表演。贾博和
他的中国同事们也参与到这次文化活动中来，利
用周末等空闲时间进行汉服走秀彩排，为展现中
国文化的魅力添砖加瓦。

从联合国儿童基金会到联合国粮农组织，贾
博一直对国际组织工作充满着使命感。“不管工作

多么简单渺小，一想到自己投入的精力和时间可
以助力某个儿童获得受教育机会，助力某个贫困
地区多一个人填饱肚子，我就充满了动力。”贾博
说道。

爱丁堡的 Filmhouse 是一家拥有 40 多年历史的艺术影
院，坐落在市中心，是我在上学期间最常光顾的影院。虽
然这家由教堂改建的影院只有 3 个不大的放映厅，却和

“爱丁堡国际电影节”紧密相关。在每年 8月，爱丁堡国际
艺术节期间，世界各地的艺术家受邀来到这座美丽的城
市，音乐、戏剧、电影、展览以及各式各样的街头表演在
城市各处竞相亮相，爱丁堡也会迎来每年的旅游高峰。但
在今年，由于疫情的缘故，该艺术节 70多年来首次被宣布
取消，给这座城市带来了不小的经济损失，同样面临经济
压力的还有这家电影院。

今年6月底，Filmhouse面向公众开启了线上众筹，计划
在复工前筹集6万英镑。对电影院来说，这也是迫不得已的
举措。“自从 3月歇业以来，电影院在丧失了实际收入来源
的同时，还需支付许多必要的开销，并且开业后还要面对
客流量减少、运营成本增加等诸多挑战”——他们在众筹
页面上如是写道。在短短一周内，就有 800 多人参与了捐
款，募集了近4万英镑，并在1个月内达成了筹款目标。

不同于一般的商业院线，爱丁堡的 Filmhouse是一家独
立影院和慈善机构。在英国，作为慈善机构运营的电影
院，享有政府资助和税务减免，但他们维持运营的一大收
入来源是私人捐款。人们之所以愿意为电影院捐钱，是因
为其收益并不会落到个人手中，而是会被继续投入到电影
院的运营当中。这种经营模式尽管充满挑战，却并没有限
制影院的发展前景。就在今年3月，Filmhouse还公布了新的
建筑规划，准备在附近的广场上选址建立一栋全新的高层
影院，在提供更多放映空间的同时，还将为爱丁堡国际电
影节和苏格兰电影行业的从业者提供交流和孵化创意的空
间。

在爱丁堡留学期间，我之所以常去 Filmhouse影院，不
仅因为他们的排片有许多经典艺术电影，还因为该影院实
行的学生会员制度。英国许多影院都有会员制——顾客并
不能积分充值，而需花钱购买每年的会员资格，以便在购
票和消费时享受优惠。许多电影院的会员卡都价值不菲，
Filmhouse的普通会员价格是一年40英镑，学生会员则只需
5英镑，并且可以享受最大的购票折扣，因此很受当地学生
欢迎。每周二晚上，Filmhouse 还有面对学生的专场放映，
持有学生会员卡的观众只要2英镑就可以购买一张全价11英
镑的电影票。所以每到周二晚上，电影院外都会排起购票
的长队。

除了面向学生的优惠，Filmhouse 还为老年人和带小
孩的家长设有优惠的专场。同英国的许多独立影院一样，
他们还和当地的中小学合作，为学生提供专场放映和教育
活动。

今年9月，英国的众多电影院在长达半年的歇业后终于
陆续面向观众开放，我也终于重温了在大荧幕前看电影的
体验。9月4日下午，爱丁堡的天气难得一见的晴朗，似乎
阳光也迫不及待地露面欢迎前来观影的观众。作为 Film-
house电影院观众中的一员，我切实地感受到了影院为复工
做出的努力。原本能容纳近100人的影厅只有20多个座位可
供出售，每排的两个座位之间留有3个座位的间隔、前后各
空出一排。为了方便观众在线购票，Filmhouse 还特意在网
站上加入了选座系统。在影院内，单向通行指示、遍布各
个角落的免洗消毒洗手液和工作人员防护措施都让人感到
安心。

遗憾的是，随着疫情反弹，Filmhouse 电影院再度关
闭。期待再次走进它的那一天！

（寄自英国）
（配图来源：Filmhouse电影院官网）

本报电 日前，由教育部国际合作与交流司指导、教
育部留学服务中心等单位联合主办、央视网等单位承办
的教育部“平安留学伴你行—留学迹路”系列活动颁奖
仪式云直播落幕。

据悉，该系列活动自2020年7月启动以来，通过“留学
那些事儿”海外留学生征文大赛、“留学不一Young”海外
留学生微视频大赛、“留学有棋迹”海外留学生棋类联谊赛
等三大赛事，共吸引来自全球65个国家和地区的7853名中
国留学人员及家长报名参与。

教育部留学服务中心党委副书记、纪委书记方永生表
示，当前海外疫情形势严峻，但广大海外学子仍然以足够
的智慧和勇气积极应对挑战，经受住了疫情的考验，用生
动鲜活的画面、铿锵有力的笔触、酣畅淋漓的对弈彰显出
了奋发向上的青春力量。

（杨 诗）

最开始吸引李姝莹申请国际组织实习的，是
朴素的家国情怀。2017 年即将从清华大学工程物
理系博士毕业的她，参加了学校组织的第一届国
际组织人才训练营，从此改变了未来职业的发展
方向。

“我当时想去的国际原子能机构有2000多名正
式员工，但中国籍专业人员只有20余名。”李姝莹
说，“作为清华大学的学生，我愿意到国际组织去
闯一闯，承担起中国青年一代的责任。”

在官网投递了十几个岗位后，李姝莹成功申
请到了国际原子能机构的核安全与安保司放射物
品运输安全股的实习岗位，获得了清华大学的实
习补助，于2017年12月前往奥地利维也纳，成为
该校前往国际组织实习的应届博士毕业生。

与之前在相关新闻里感受到的在国际组织实
习的“高大上”不同，实习后的李姝莹认为，在
国际组织工作最需要的是脚踏实地。为了能让各
国代表坐在一起有效协商，会议的背后需要工作
人员做大量的调研、协调和组织工作。

实习期间，李姝莹承担修订安全导则、撰写
编排新技术文件、管理专家联络组等一系列工
作。如何在放射物品跨国运输过程中统一各个
国家之间的安全规范，保证放射物品的安全运
输是李姝莹和同事们直接面对的问题。中国具
有先进的放射物品安全运输管理经验，而李姝
莹是清华大学核科学与技术专业出身，这些优
势都让她在工作中如鱼得水。

正是这份实习让李姝莹坚定了在国际组织工
作的决心。2019 年 6 月，李姝莹通过层层选拔成
为国际原子能机构的正式雇员，服务于核保障
司。在国际原子能机构实习、工作近3年来，她认
为适应能力对于想从事国际组织工作的人来说尤
为重要——不仅是对新的工作内容和环境的适
应，还有对跨文化交流的适应。

李姝莹所在的核保障司信息与通信系统办公
室，工作的近100人中只有两个中国人，这就意味
着她日常打交道的对象都是来自不同文化背景的
同事。李姝莹会主动向同事询问是否可以加入聚
会，并同大家分享中国的文化趣事。

“比如有些同事不理解中国人为什么喜欢吃豆
腐，我就给他们做科普，讲文化，甚至给他们介
绍臭豆腐的来历。之后，他们看到我吃豆腐就会
和我开玩笑，看到豆腐的照片还会发给我。”李姝
莹说。

从实习生到正式员工，变化的是身份，不变
的是李姝莹内心对国际组织工作的认同感和使命
感。“我相信通过努力，我们可以为中国和世界搭
建更多的桥梁，将中国梦融入世界和平这个梦
想。”李姝莹说道。
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2019年12月，受国家留学基金委资助、来自
华东师范大学新闻传播专业的胡启元进入纽约联
合国总部副秘书长办公室实习，主要负责信息传

播工作，如日常信息发布、社交媒体运营、官方
网站设计与更新、会议纪要撰写等。

虽然胡启元已经在传播领域积累了不少工作
经验，但她认为在纽约联合国总部的所见所闻，
为她带来了全新的思路和视野，这是书本上永远
无法学到的。“我曾在现场观看过数次辩论，确实
精彩纷呈。”胡启元说道。

胡启元也在实习期间真切感受到了中国国际
地位和话语权的提升。“在办公室里，从国籍就能
看到，虽然招聘官会考虑平衡问题，但往往经济
发达的国家员工会多一些。得益于祖国的日益发
展，更多的中国年轻人可以加入到国际组织中，
为维护国际和平、促进人类进步的事业而共同努
力。”胡启元说道。

身处纽约联合国总部，胡启元有更多机会面
对原本对她来说十分遥远的战争和自然灾害。让
她印象深刻的是2020年1月17日的海地大地震10
周年纪念日。当时她参加了在联合国总部大楼举
办的纪念仪式，缅怀包括联合国殉职人员在内的
数十万遇难者，并重申对海地重建家园的支持。

细节之处最打动人心。胡启元在联合国总部
内网上看到有一个同事留言：“我的爱人是联合国
同事，10 年前，她在这场灾难中离开了这个世
界，我现在依然很想她。”而后来，当胡启元站在
联合国总部一楼的纪念墙前默哀的时候，“终于明
白了什么叫做悲悯，什么叫做世界公民”。时至今
日，这种感觉依然让她难以忘怀。

在联合国做传播沟通工作，细节至关重要。
有一次，胡启元的上司给她发了一封邮件，希望
她来协助审校联合国75周年系列丛书之一。一般
审核到了这一关是不会有问题的，但是细心的胡
启元在封面上发现了关键性错误，于是她在短时
间内协同几位资深编辑提出了修改意见。在这件
事情后，胡启元的上司开始对她刮目相看。

胡启元认为，在纽约联合国总部的实习经历
让她学会了坚定地去做一件事，哪怕花费的时
间要多一点。她说，将继续秉承“无穷的远
方、无尽的人们，都与我有关”的信念，担负
起自己的使命，为人类命运共同体的理想贡献
一份力量。

到纽约联合国总部实习到纽约联合国总部实习

胡启元说，将继续秉承“无穷的远方、无尽的人们，都与我有关”的信念，担负起自己的使
命，为人类命运共同体的理想贡献一份力量。

胡启元在纽约联合国总部大楼留影。

从联合国儿童基金会到联合国粮农组织

“不管工作多么简单渺小，一想到自己投入的精力和时间可以助力某个儿童获得受教育机会，助力某个
贫困地区多一个人填饱肚子，我就充满了动力。”

贾博在联合国儿童基金会实习期间留影。

“我相信通过努力，我们可以为中国和世界搭建更多的桥梁，将中国梦融入世界和平这个梦想。”

承担起中国青年一代的责任

李姝莹在实习期间于维也纳国际中心留影。

为增加中国青年对国际组织的了解，培养有志于到国际组织工作的后备人才，国家留学基金管理委员
会设立并实施国际组织实习项目。在该项目支持下，不少怀揣憧憬与理想的中国学子走进国际组织，将个
人的理想抱负与世界的和平发展结合起来，为全球治理贡献中国力量。此外，有些高校也推出相关项目，
资助学生到国际组织实习。在国际组织实习究竟是怎样一种体验，让我们听听“过来人”怎么说。


